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張建宗：限菲傭來港須小心處理

產後湊兒女 74%母選彈性工

周融：「佔中」出亂 區立會選舉「票償」

「愛港聲」籌款反「佔中」研開政制班

香港文匯報訊（記者 郭兆東） 企業為產後婦女員工
提供兼職及彈性上班安排，已成近年保留人才新趨勢。
有招聘顧問公司調查顯示，平均有74%的本港受訪企業
員工，普遍地選擇在產假後兼職及彈性上班，以便騰出
時間照顧兒女，認為有關趨勢正於香港逐漸起步，故建
議本港企業應進一步考慮為僱員提供優厚工作報酬方
案，如托兒服務、家庭健康和牙科保健計劃，及居家就
業措施。

在職母親為生兒育女，在放產假後為傾向彈性工作甚
至兼職，已為近年趨勢。招聘顧問公司Robert Half早前
進行調查，訪問100名本港人力資源部門主管，當中分
別發現有72%小型企業、67%中型企業及86%大型企業
的人力資源主管稱，員工普遍地會在產假後兼職及彈性
上班。而在有關趨勢尤其顯著的大型企業內，身兼母親
僱員轉任較具彈性時間的職位，全因為較易騰出時間照
顧兒女。

調查亦發現，一半受訪主管會為初為人母的員工，提

供職位分工的兼職機會，另有14%受訪主管表示，正考
慮計劃實施同類型措施以留住員工。同時，有49%受訪
者表示公司會提供彈性工作崗位，而12%的企業則表示
正計劃提供彈性工作措施。

促港企供厚酬托兒服務

顧問公司香港區總裁安柏菲認為，本港醫療保健費用
普遍不高，員工產假後返回工作崗位的比率，傳統上亦
一直高於其他地區。她又稱，全球趨向鼓勵女性僱員擔
任更高級職位的同時，亦盼她們保持健康的工作及生活
平衡，故認為僱主願意採用彈性上班的安排令人鼓舞，
又樂見提供彈性工作環境的趨勢正於香港逐漸起步。

安柏菲續稱，雖然不少企業已意識到需以較優厚的工
作報酬方案，留住具經驗的女性員工，但其實彈性工
作、兼職或半職工作機會，只屬工作報酬方案中一小部
分，故建議本港企業考慮為僱員提供托兒服務、家庭健
康和牙科保健計劃，及居家就業等措施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）菲律賓總統阿基諾三
世日前在與特首梁振英會面時，拒絕向馬尼拉人質事件
死傷者家屬道歉，有議員計劃在立法會提出私人條例草
案，要求分階段禁止菲律賓人來港打工。勞工及福利局
局長張建宗昨日在回應有關問題時指出有關建議將會影
響香港10多萬正聘用菲傭的僱主，大家必須小心處理。

張建宗昨日在一公開活動後，被問及有政黨中人計劃
通過私人草案限制菲律賓人來港工作時表示，大家都很
關心人質事件的跟進工作，但有關建議對10多萬現正聘

用菲傭的僱主來說會有一定的影響，同時也要平衡整體
對社會的影響，故立法會很多政黨都對建議有保留，

「所以我覺得大家要小心處理」。

冀實事求是 勿混為一談

他並希望大家在討論問題時要實事求是，「有關方面
已經跟進這件事，我希望不要把兩件事（人質事件及限
制菲律賓人來港）混為一談，因為也要考慮到實際上，
任何建議對社會的影響我們也要衡量，這個很重要」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派政黨、政客鼓
吹「佔中」，「幫港出聲」發起人周融昨日指出，一旦

「佔中」出了亂子，沉默大多數的選民到了2015/2016年
區議會、立法會選舉必定不會放過支持「佔中」的候選

人，屆時會大力呼籲親友投票給「對家」，將
對反對派得票有重大影響，希望對方三思。

周融昨日出席公民黨英語小組的閉門聚
會，解釋「幫港出聲」為何反對「佔中」。
他分析指，上屆立法會選舉建制派和反對派
的得票比例是45比55左右，「幾個百分比已
經可以影響整個反對派得票」，倘「佔中」
最終成事且出了亂子，巿民到了2015/2016
年區議會選舉、立法會選舉一定不會放過支
持「佔中」的政黨、政客，連習慣沉默、沒
有投票習慣的一半登記選民，都會大力游說
身邊親朋不要投票給支持「佔中」的候選人
甚至投票給「對家」，將對反對派的選情很
大影響。

公民黨人亦質疑違法行動

他續說，與會者的意見並不如自己預期般一面倒支持
「佔中」，個別公民黨支持者、友好也對「佔中」抱質疑
態度，認為不應該犯法，亦有人認為「佔中」不是爭取

「真普選」的合適手段。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）近年冒起的網
民自發組織「愛護香港
力量」，其召集人陳淨
心形象鮮明，被視為

「愛港力」的標誌。不
過 ， 陳 淨 心 昨 日 在
facebook宣布退出「愛
港力」核心，另立新群
組「愛港行動」，並號
召網民全力為愛國愛港
目標前進。「愛港力」
同日發表聲明，確認陳
淨心已退出「愛港力」
核心決策組，但保留成
員身份，雙方會保持友
好關係。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民間組織「愛港之聲」
新會址昨日開幕。「愛港之聲」主席高達斌在開幕禮上
透露，他們未來會籌募資金支持反「佔中」的工作，包
括製作100萬個反「佔中」襟章等，預料最少要100萬
元。此外，他們會在新會址開設「生活教室」，舉辦興
趣班及課程，目的是讓港人生活更好。

新會址開幕 推動美好生活

基本法委員會委員劉迺強、「愛港之聲」前成員傅振
中共50人昨日出席了「愛港之聲」新會址開幕禮。高達
斌表示，因為舊有油麻地會址租約期滿加租，新會址選
擇了較便宜的新蒲崗工廈單位。他們會在新會址舉辦興
趣班及課程，包括書法、歌唱及認識國家等範疇，並會

邀請適當的講者，讓支持他們的市民報讀，過更好的生
活，又會考慮開班研討政制發展問題。

高達斌批評反對派的所謂「商討日」，不過是「耍花
招」，直言「佔中」早已得不到市民支持，更揶揄最後
可能只有3個發起人站在遮打花園就聲稱「成功佔領中
環」。而「愛港之聲」將籌款支持反「佔中」的行動。

被問及成立至今僅約1年就拓展新會址，似乎有擴張
規模的用意，高達斌直指，一個組織的規模是大是小，
全賴市民的決定，倘市民不認同他們的工作，有資金也
沒有用，並希望未來有更多市民支持他們的工作。他又
強調，儘管有建制派及反對派黨派視他們為「對手」，
但「愛港之聲」不會參與政治選舉，一旦有政黨擾亂香
港政治環境時，他們就會支持有心、有能力的人參選。

團體批罔顧事實撈政治資本 促撤回兼道歉

倡減單程證 被斥冷血

由反對派組織「民陣」召集人孔令瑜等
組成的「關注中港家庭權利聯席」昨

日在記者會上，點名批評范國威、毛孟靜及
譚凱邦等早前在報章聯署刊登的所謂「反赤
化」廣告，並連日提出所謂「源頭減人」，
要求削減單程證配額，及由香港取回單程證
審批權的說法，是罔顧事實和不負責任的，
漠視跨境家庭的苦況，他們對此表示「最強
烈的不滿」。

兩地婚姻佔35%  減配額阻團聚
「聯席」指出，香港是一個移民社會，

無論舊移民和新移民，從來都不是二元對
立的，刻意製造對立局面將分化社會。目
前，內地與香港婚姻的比例佔全港35%，減
少「單程證」配額，將變相延長輪候年
期，剝削家庭盡早家庭團聚的權利，以

「夫妻團聚」類別為例，目前一般要等候
「單程證」4年或以上，倘根據譚凱邦的說
法，將「單程證」配額150名縮減三四十個
為例，「夫妻團聚」輪候年期就增至12
年。

「這是作為議員應有價值觀？」

「提出建議者，如果自己有家人配偶在內
地，會提出這些冷血的建議嗎？要等候十二
三年才能正式與丈夫、兒女團聚，這是作為
議員或曾為人師的應有價值觀嗎？」

「聯席」批評，身為立法會議員及社運
活躍人士的聯署發起人，范國威、毛孟靜
及譚凱邦等完全漠視「單程證」是體現兩

地「家庭團聚」的重要基石，目的是「不
擇手段地賺取政治資本」。為此，「聯席」
公開向范國威、譚凱邦、毛孟靜等聯署發
起人「下戰書」，要求3人憑 公義良知，
收回「源頭減人」的不恰當言論，並向公
眾道歉。

范國威毛孟靜發聲明死撐
范國威、譚凱邦、毛孟靜昨晚發表聲明，

稱「聯席」濫用「歧視」字眼，聲言憑單程
證來港的人士由回歸至今已達70萬，「為香
港做成人口壓力」，「這是社會的客觀事

實，不容置疑」，有需要「堵塞漏洞」，而任
何一個政府設定移民政策本身不會構成歧
視，又聲言他們也認為家庭團聚是基本人
權，而該廣告只是想指出「人口政策和房屋
需求的關係密切」，要求聯席不要再「混淆
視聽」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為

挑動內地與香港的矛盾，公民黨立法

會議員毛孟靜，「新民主同盟」議員

范國威，環保觸覺主席譚凱邦等，早

前集資聯署在香港以及台灣一份「台

獨」立場鮮明的報章刊登廣告，稱

「反自由行、反中國化、反赤化」，又

聲言新來港人士「拖累香港」，要求

削減單程證配額，「源頭減人」，引

起社會普遍不滿，連反對派陣營中也

有部分人對此不滿。「關注中港家庭

權利聯席」昨日舉行記者會，批評有

關人等罔顧事實和不負責任，不擇手

段地賺取政治資本，所言冷血，要求

3人收回「源頭減人」的不恰當言

論，並向公眾道歉。不過，3人拒絕

收回言論。
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■毛孟靜（右）死撐減單程證是按社會的客觀事實，

不容置疑。

■「關注中港家庭權利聯席」批促減單程證配額論不負責任，並向毛孟靜及范國威

等「下戰書」。
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